



Cambio de mando en Flota Rusa

Corresponsales del diario (1)

The New York Times

El Kremlin relevó a su principal comandante naval, la mayor consecuencia hasta el momento de una serie de ataques devastadores de Ucrania contra la flota rusa del Mar Negro, según un funcionario ucraniano y occidental.

El almirante Nikolai Yevmenov, jefe de la Armada rusa durante los últimos cinco años, fue destituido del mando y reemplazado por el jefe de la Flota del Norte de Rusia.

Publicaciones rusas, citando fuentes anónimas, informaron el domingo que el almirante Yevmenov había sido despedido. El Financial Times, citando a funcionarios ucranianos, informó sobre el acontecimiento el lunes. sin embargo, El gobierno ruso, se ha negado a confirmar ninguno de los cambios de personal.

Los funcionarios estadounidenses han evaluado que, si bien la contraofensiva de Kiev el año pasado en el este y el sur de Ucrania fracasó en gran medida, sus ataques a la Península de Crimea y sus ataques a la Flota del Mar Negro fueron inesperadamente efectivos.

Las victorias han sido aún más sorprendentes porque Ucrania no tiene una armada tradicional ni una flota de buques de guerra. En cambio, Ucrania ha utilizado drones marinos y misiles para atacar barcos rusos.

Los funcionarios estadounidenses creen que Ucrania ha hundido 15 barcos rusos en los últimos seis meses. Los funcionarios europeos han dicho que las victorias navales han reabierto el Mar Negro occidental, permitiendo a Ucrania volver a enviar granos desde Odesa.

¹ Por Julian E. Barnes, María Varenikova y Paul Sonne. Julian E. Barnes informó desde Washington; Maria Varenikova desde Kiev, Ucrania; y Paul Sonne desde Berlín. Publicado el 12 de marzo de 2024 por [The New York Times](#).



Un funcionario de inteligencia militar ucraniano dijo que la destitución del almirante Yevmenov estaba directamente relacionada con la pérdida de barcos rusos.

Ucrania estima que un tercio de la flota rusa del Mar Negro, que alguna vez contó con 80 barcos, ha sido destruida, desde que comenzó la guerra hace dos años. El hundimiento en abril de 2022 del Moskva , el buque insignia ruso, con un misil construido en Ucrania fue una de las grandes victorias simbólicas de Kiev.

Pero la campaña más reciente ha sido igualmente importante para obtener beneficios prácticos. Como resultado de los ataques, Rusia ha retirado su flota de la costa de Ucrania y del Mar Negro occidental.

El Ministro de Asuntos Exteriores polaco, Radoslaw Sikorski, dijo el martes que el ejército ucraniano "básicamente había ganado la guerra por el control de la mitad occidental del Mar Negro".

"Y el grano ucraniano ahora fluye nuevamente a través del Bósforo hacia África y China, que son los mercados tradicionales de Ucrania", dijo Sikorski a los periodistas en Washington en un desayuno organizado por The Christian Science Monitor.

En una audiencia en el Senado el lunes, William J. Burns, director de la CIA, dijo que Ucrania podría realizar más ataques contra Crimea y la Flota del Mar Negro si Estados Unidos proporcionara asistencia militar adicional.

"Ucrania puede seguir cobrando costes a Rusia, no sólo con ataques de penetración profunda en Crimea, sino también contra su Flota del Mar Negro, continuando con este éxito, que ha resultado en el hundimiento de 15 barcos rusos en el transcurso de los últimos seis meses", dijo Burns, quien escribió en un artículo este año que Ucrania debería redoblar sus tácticas ofensivas.

Los analistas militares ucranianos dijeron que la decisión de reemplazar al máximo comandante naval era lógica, dado que los esfuerzos rusos por defender su flota de los ataques han fracasado.



"¿Qué hicieron los rusos para aumentar la eficacia de contrarrestar nuestros ataques?" Oleksandr Kovalenko, analista militar, a los medios de comunicación ucranianos. "Nada. Actualmente no tienen una solución eficaz para aumentar la seguridad de sus buques de guerra. La única solución viable que lograron implementar fue huir de Sebastopol a Novorossiysk".

Publicaciones rusas han informado que el almirante Yevmenov será reemplazado por el jefe de la Flota del Norte de Rusia, el almirante Aleksandr A. Moiseyev. Sin embargo, el almirante Yevmenov todavía figura como comandante en jefe naval en el sitio web oficial del ejército ruso.

"Hay decretos clasificados como secretos", dijo el lunes a la prensa el portavoz del Kremlin, Dmitri S. Peskov. "No puedo comentar sobre ellos. No se publicaron decretos abiertos al respecto".

En cambio, el ejército ruso emitió declaraciones sobre operaciones navales, incluida una el martes sobre la participación de buques navales rusos en ejercicios conjuntos con Irán y China en el Golfo de Omán.

No es la primera vez que las preguntas sobre el liderazgo de la Armada rusa quedan sin respuesta para el público.